

Lauréates des prix 2022 de l'Association des professions de la santé pour l'arthrite (APSA)



Chandra Farrer – Prix pour services extraordinaires

Ce prix souligne les contributions d'un membre de l'APSA à la promotion de la mission, de la vision et des objectifs de notre organisation. La lauréate de cette année est Chandra Farrer, en reconnaissance de ses contributions extraordinaires en tant que coprésidente de la défense des intérêts au sein du groupe d'intérêt spécial du programme Advanced Clinician Practitioner in Arthritis Care (ACPAC) et pour son rôle de vice-présidente du comité du Nord de l'Ontario de l'Ontario Rheumatology Association.

En tant que coprésidente de ces comités, Chandra exprime une vision claire et cohérente à l'appui de leurs travaux novateurs. Elle est titulaire d'une maîtrise ès sciences de l'Université de Toronto en amélioration de la qualité et sécurité des patients, mais, plus important encore, elle possède une expertise professionnelle dans la mise en application de ses connaissances dans le cadre d'initiatives d'amélioration de la qualité. Organisée, déterminée et réfléchie, Chandra est un chef de file naturel et est très respectée par ses pairs. Elle a consacré de nombreuses heures de bénévolat à son rôle de défenseure. Ces efforts soutiennent la vision de l'APSA, qui consiste à améliorer la vie des personnes vivant avec l'arthrite.

Chandra Farrer est une physiothérapeute en pratique avancée qui a terminé sa formation ACPAC en 2008 et qui travaille depuis 14 ans en rhumatologie. Ses projets d'amélioration de la qualité comprennent l'évaluation de modèles de soins en rhumatologie, la gestion de l'aiguillage, l'utilisation et l'optimisation des dossiers électroniques de patients et l'amélioration de la communication pour la sécurité des patients. Elle possède le statut de conférencière clinique au Département de physiothérapie et est animatrice au Centre pour l'amélioration de la qualité et la sécurité des patients (C-QUIPS) de l'Université de Toronto. Chandra est coprésidente du sous-comité du nord de l'Ontario Rheumatology Association, au côté du Dr Sahil Koppikar, préconisant un modèle de soins pour améliorer l'accès aux soins rhumatologiques dans le Nord de l'Ontario.



Sue MacQueen – Prix d'excellence pour l'ensemble des réalisations

Ce prix est décerné à une personne qui a fait preuve d'excellence en se démarquant notamment par le mentorat, l'esprit d'initiative, l'innovation de qualité, le leadership, l'enthousiasme et l'engagement continu à l'égard de la rhumatologie.

La lauréate de cette année est Sue MacQueen, en reconnaissance de son leadership, de son enthousiasme et de son engagement continu dans le domaine de l'arthrite. Sue est une ambassadrice des soins de l'arthrite et une membre chevronnée de l'industrie. Elle a contribué à une liste infinie de réalisations dans divers domaines, notamment l'administration de l'APSA, l'élaboration de lignes directrices en matière de recherche et de soins pédiatriques pour les praticiens à rôle élargi, ainsi que la pratique clinique et l'éducation avec la Société d'arthrite. Elle agit aussi en tant qu'experte en la matière au sein de sa communauté et de la communauté de la rhumatologie en général, au bénéfice de nombreuses personnes atteintes d'arthrite.

Sue a obtenu son baccalauréat en physiothérapie de l'Université Western Ontario en 1980 et a travaillé à l'Hôpital Grand River de Kitchener en tant que physiothérapeute jusqu'en 1988, avant de commencer à travailler pour le Programme de réadaptation et d'éducation pour l'arthrite de la Société d'arthrite à Kitchener, en Ontario. Elle a participé activement à l'évaluation et à la prise en charge de personnes atteintes d'arthrite et a élaboré et présenté des programmes éducatifs destinés aux personnes atteintes de différents types d'arthrite, de même qu'aux professionnels de la santé qui souhaitent améliorer leurs compétences en matière de soins de l'arthrite. En 2009, elle a suivi le programme Advanced Clinician Practitioner in Arthritis Care (ACPAC) par l'intermédiaire de l'Université de Toronto et de l'Hôpital St. Michael. Elle a apporté son expertise acquise dans le cadre de ce programme à la clinique de rhumatologie pédiatrique de l'Hôpital pour enfants de London ainsi qu'aux médecins et rhumatologues locaux de Guelph et Kitchener-Waterloo de 2009 à 2021.

Sue est membre de l'APSA depuis plus de 33 ans et a été présidente de l'organisation de 2018 à 2020, période durant laquelle elle s'est concentrée sur l'élaboration d'un plan stratégique et la promotion de la collaboration avec la SCR et l'Ontario Rheumatology Association (ORA). Elle a reçu le Prix pour services extraordinaires de l'APSA en 2021 et le Prix d'excellence pour l'ensemble des réalisations de l'APSA en 2022. Cette année, Sue a également remporté le Prix du leadership et de la défense des intérêts des patients de l'Ontario Physiotherapy Association. Elle a récemment pris sa retraite du Programme de réadaptation et d'éducation pour l'arthrite après 33 ans de loyaux services.



Julie Herrington – Prix de l'innovation clinique de l'APSA

Ce prix a été créé pour souligner le travail de membres de l'APSA qui ont conçu et mis en œuvre un projet clinique novateur ou une initiative connexe qui améliore la vie des Canadiens vivant avec l'arthrite. Ce prix met en valeur les initiatives cliniques, notamment celles qui consistent à évaluer, traiter, renseigner ou soutenir de toute autre manière les personnes vivant avec l'arthrite, et ce, de manière inédite. La lauréate de cette année est Julie Herrington pour son projet « *ACPAC Therapist Virtual Coaching of Young Adults as They Transition into Adult Rheumatology Care: An Adaptation of Care Due to the Covid-19 Pandemic* ».

Julie Herrington est une physiothérapeute formée dans le cadre du programme ACPAC qui travaille avec les équipes de rhumatologie pour enfants et jeunes adultes de l'Hôpital McMaster à Hamilton, en Ontario. L'environnement d'équipe de ce centre lui a donné l'occasion d'innover et de mettre sur pied des programmes qui soutiennent les adolescents et les jeunes adultes pendant la transition de leurs soins de santé. L'équipe de transition qui appuie et élabore cette innovation clinique à l'Hôpital McMaster comprend les D^s Michelle Batthish (rhumatologue pédiatrique) et Mark Matsos (rhumatologue pour adultes), tous deux membres de la SCR.



Susan Bartlett – Prix Carolyn Thomas

Ce prix est décerné au premier auteur du meilleur résumé scientifique et a été créé en l'honneur de Carolyn Thomas, membre fondatrice de l'APSA qui a soutenu la recherche.

La lauréate du prix Carolyn Thomas 2022 de l'APSA est Susan Bartlett, Ph. D., pour son travail intitulé « *Riding Multiple Waves of Uncertainty: The Impact of COVID-19 on RA Patients in the Canadian Early Arthritis Cohort (CATCH)* ». M^{me} Bartlett est psychologue clinicienne et professeure de médecine à l'Université McGill dans les divisions d'épidémiologie clinique, de rhumatologie et de pneumologie. Elle est cofondatrice du Centre de recherche évaluative en santé McGill et chercheuse principale à l'Institut de recherche du Centre universitaire de santé McGill et à Arthritis Research Canada, ainsi que pour la Cohorte canadienne sur l'arthrite précoce. Ses travaux portent sur la recherche axée sur le patient, l'élaboration de mesures, l'adhésion au traitement et les facteurs psychosociaux qui influent sur les résultats des traitements. Elle est présidente du comité de recherche de l'APSA, du conseil de l'Association of Rheumatology Professionals et du conseil d'administration de l'initiative *Patient-Reported Outcomes Measurement Information System (PROMIS)* du National Institute of Health (NIH).



Karine Toupin-April – Prix commémoratif Barbara Hanes

Remis à l'auteur principal du meilleur résumé soumis par un ergothérapeute, ce prix a été créé par l'APSA en l'honneur de Barbara Hanes, qui a travaillé comme directrice de l'ergothérapie à la Société d'arthrite, division de l'Ontario. Elle a joué un rôle actif dans l'enseignement et a contribué à la rédaction du manuel de rhumatologie *Physical Therapy in Arthritis*.

La lauréate du Prix commémoratif Barbara Hanes 2022 de l'APSA est Karine Toupin-April, Ph. D., pour son résumé intitulé « *Acceptability and Usability of the JIA Option Map, a Web-Based Patient Decision Aid for Pain Management in Juvenile Idiopathic Arthritis* ». M^{me} Toupin-April est professeure agrégée à l'École des sciences de la réadaptation et au Département de pédiatrie de l'Université d'Ottawa, et elle est affiliée à l'Institut de recherche du Centre hospitalier pour enfants de l'Est de l'Ontario. Ses travaux de recherche en rhumatologie chez l'enfant et l'adulte comprennent l'élaboration de mesures des résultats signalés par les patients, de directives de pratique clinique, d'interventions d'aide à la décision pour les patients et d'outils de prise en charge autonome.



Viviane Ta – Prix du meilleur résumé de stagiaire

Ce prix est décerné au meilleur résumé de stagiaire soumis et présenté à la conférence de la SCR/APSA dans chacune de trois catégories distinctes.

La lauréate du Prix du meilleur résumé de stagiaire 2022 est Viviane Ta pour son résumé intitulé « *Beliefs and Concerns about RA Medications May Predict Influenza Vaccine Hesitancy: Results from the Canadian Early Arthritis Cohort (CATCH)* ». Viviane est étudiante au doctorat dans le programme de psychologie de l'orientation de l'Université McGill. Ses recherches actuelles portent sur les associations entre les croyances en matière de médication, la couverture vaccinale et les résultats des traitements dans les cas de polyarthrite rhumatoïde précoce. Elle se passionne pour l'amélioration de la qualité de vie des adultes atteints de polyarthrite rhumatoïde. Viviane est membre de l'APSA et stagiaire d'Arthritis Research Canada et de l'étude CATCH.